

---

**COMUNICACIÓN SOCIAL**  
COMUNICADO DE PRENSA

---



0086/2023

**Tenango del Valle, Estado de México, 24 de enero de 2023**

**SE ANEXA LINK DE VIDEO**

<https://we.tl/t-5r5AlkEVmn>

**PRESENTAN SECRETARÍA DE SEGURIDAD, RED VIRAL Y EL CONSEJO  
MUNDIAL DE BOXEO, MINIDOCUMENTAL “CHARRASCAS”**

- *El Mtro. Jacobo Olaf Rodríguez García, Subsecretario de Control Penitenciario, expresó que esta actividad da continuidad al programa que ha tenido una gran aceptación y sobre todo resultados positivos entre las PPL.*
- *Este cortometraje de 10 minutos contó con la participación de internos del Centro Penitenciario y de Reinserción Social de Tenango del Valle.*

Como parte de las actividades que se llevan a cabo para contribuir y fortalecer el proceso de reinserción social de las Personas Privadas de la Libertad (PPL) de la entidad mexiquense, la Secretaría de Seguridad (SS) a través de la Subsecretaría de Control Penitenciario, en coordinación con Red Viral, la Fundación para la Reconciliación México y el Consejo Mundial de Boxeo (CBM), presentaron el minidocumental “Charrascas”, que fue grabado con internos del penal de esta demarcación, el cual estuvo a cargo de la productora Mandarina Cine.

El Mtro. Jacobo Olaf Rodríguez García, Subsecretario de Control Penitenciario de la SS reconoció la presencia de los familiares de las PPL y refirió que sin el esfuerzo, la tenacidad y apoyo de los mismos, las actividades encaminadas a una reinserción

---

**COMUNICACIÓN SOCIAL**  
**COMUNICADO DE PRENSA**

---

social adecuada, no podrían realizarse, no solo en este Centro sino en los que se encuentran en el territorio estatal.

“Para nosotros la reinserción social es confiar en la naturaleza del ser humano; estamos plenamente convencidos, que el ser humano es noble, es generoso, es bueno por naturaleza. Confiamos plenamente en que todos ustedes se merecen una segunda oportunidad”, añadió.

Por su parte, la Dra. Alma Eunice Rendón Cárdenas, Coordinadora de programa Knockout: No Tires la Toalla, agradeció a las autoridades del sistema penitenciario mexiquense por permitir que diversas asociaciones civiles puedan contribuir con iniciativas encaminadas a la reintegración de los internos a la sociedad. Así mismo, agregó que el objetivo de dichas sesiones psicoeducativas, es brindar una interacción entre el participante y su familia, promoviendo el respaldo emocional necesario, para reestructurar la red de apoyo que modificará patrones mentales, emocionales y conductuales, a fin de mejorar estilos de vida.

“El día de hoy, como decíamos con el Subsecretario, se trata de que sea esto natural, como todos nuestros martes familiares y que ustedes puedan participar y que mejor que ustedes, para decir si esto sirve o no; la red de apoyo más importante a mí me queda claro después de toda mi experiencia que he tenido en el sistema, es la familia, entonces qué bueno que este aquí, que bueno que apoyen a sus familias y bueno a ustedes muchachos les toca corresponder también a ese apoyo como ustedes saben”.

En tanto, el director del CPRS, Eduardo Villanueva López acotó que el programa Knockout: No Tires la Toalla, así como las diferentes actividades impulsadas por la SS, han tenido una mayor aceptación, de tal suerte que mencionó que en un

---

## COMUNICACIÓN SOCIAL

### COMUNICADO DE PRENSA

---

principio la iniciativa de box surgió como prueba piloto en este Centro, con una plantilla de 40 integrantes; sin embargo, actualmente aumentó a 70 personas que diariamente se esfuerzan por cumplir con los requisitos.

“Los Privados de la Libertad tienen mucho entusiasmo en las actividades, tanto deportivas como en los talleres que se imparten los lunes, el martes familiar; se ve el cambio de los Privados de la Libertad. Ahora con estos proyectos, con estos talleres, ha cambiado su forma de ver y de vivir la reclusión”.

Durante el evento y a fin de ejemplificar los resultados de éxito, Salvador, quien estuvo recluso y formó parte del programa Knockout: No Tires la Toalla, brindó su testimonio post penitenciario y dijo a sus ex compañeros que con las ganas y empeño pueden lograr tener una vida normal en el exterior, agregó que con la disciplina obtenida al practicar un deporte, lo han ayudado a mantener una armonía en su vida diaria.

El minidocumental “Charrascas”, refleja un entrenamiento de los participantes del programa Knockout: No Tires la Toalla, en el CPRS, de Tenango del Valle, así como los diferentes testimonios de los participantes; esta presentación se realizó durante el martes familiar, el cual tiene el objetivo de tener un posible acercamiento entre internos y sus familias de manera virtual, en 10 Centros Penitenciarios y de Reinserción Social de la entidad mexiquense.

Además de los cuatro centros que forman parte del programa Knockout: No Tires la Toalla, participan de manera virtual, adicionalmente, 200 PPL más que provienen de los CPRS de Tenango del Valle, Nezahualcóyotl-Bordo, Almoloya de Juárez, La Quinta del Bosque, Ecatepec, Valle de Bravo, Tlalnepantla, Chalco, Texcoco y la Penitenciaría Modelo.

---

**COMUNICACIÓN SOCIAL**  
COMUNICADO DE PRENSA

---

Desde hace más de dos años, dos martes de cada mes las PPL de los diferentes Centros, intercambian experiencias en diferentes temas, como la prevención de adicciones, cine, teatro, reinserción, motivación, trabajo de emociones, entre otros, con expertos y personajes reconocidos en diversos ámbitos. Esta actividad está programada de 10:00 a 12:00 horas.

La Secretaría de Seguridad le recuerda que los teléfonos 089 Denuncia Anónima y 9-1-1 Número de Emergencias trabajan las 24 horas del día. Puede contactarnos a través de las redes sociales: Facebook @SS.Edomex, y en Twitter @SS\_Edomex.